

Franqueo Concertado

Diario Católico-Tradicionalista

## Junta Provincial Tradicionalista

### A nuestros Correligionarios del distrito de Figueras

La Comisión de Acción Tradicionalista advierte a los jaimistas del distrito de Figueras, que reserven sus votos para otorgarlos en último término al candidato que mejor convenga a los intereses de nuestra Comunidad en esta Provincia.

## Cuartilla suelta

Cuando se desea que despierta la opinión señal es de que estima que la opinión está dormida. Un país dormido es lo más semejante a un país muerto, y un país muerto es factor negativo en la marcha de los gobiernos parlamentarios. Luego cuando el actual cotiza a su favor la quietud del país, cotiza lo que no tiene realidad, lo que no representa un estado de conciencia, el voto de una gran muchedumbre de marmotas... Los cirujanos operan sobre un cuerpo anestesiado. De ahí que no oigan una queja, ni un lamento.

¡Si despertara la opinión como quiere un diario liberal!

Yo no sé lo que sucedería si la opinión abrió los ojos. Pero si viera claro y sus obras se acomodarán a la visión de ellas ¿qué duda cabe de que sucederán al revés las tres cuartas partes de las cosas que ahora ocurren? ¿Qué duda cabe de que no se hubiera podido permitir el periódico del conde de Romanones publicar con anticipación, en mucha parte seguro del acierto, un resumen de las futuras elecciones, del que resulta que ahora como siempre serán mayoría en el Parlamento los que son minoría execrada en el país? ¿Ni qué duda cabe de que no serían Presidentes, ni ministros los que lo son, ni personajes los que como tales figuran, ni arrastrarían coche algunos que han mérito para...?

La opinión duerme y los traficantes políticos velan. ¡Ay de ellos si despertara! Porque lo saben cuidan mucho de que no tengan ni unas horas de vigilia. ¡Bastarían ellas acaso para que cambiara el curso de la historia nacional!

Miguel Peñaflor.

## Peregrinación a Roma y principales Santuarios de Roma y Francia

Sigue su marcha ascendente a través del éxito más lisonjero la idea de celebrar una gran Peregrinación a Roma y que al mismo tiempo permitiera al peregrino admirar uno de los inmensos tesoros que para la Religión y el Arte guardan las regiones de Italia y Mediodía de Francia. Por que ya hemos exteriorizado en nuestras columnas puede predecirse el triunfo que con su proyecto obtendrá la Junta organizadora toda vez que es la Nación entera la que se apresta a engrosar la magna Manifestación de Fe por medio de las Representaciones Diocesanas

que con el mayor entusiasmo se preparan en todos los Obispos españoles.

Como elocuente prueba del movimiento nacional que la próxima Peregrinación ha provocado, podemos decir que la inmensa mayoría de los Prelados españoles se han adherido al importante proyecto distinguiéndose por sus entusiastas comunicaciones los Excelentísimos Prelados de Sevilla, Granada, Zaragoza, Tarazona, Seu de Urgell, Jaén, Jaca, Pamplona, Teruel, Vich, Almería, Coria, Orihuela, y los M. I. Vicarios Capitulares de Toledo, Lérida, Segovia y Solsona, además de los tentar la Presidencia de Honor y de haber ofrecido presidirla de permitirle sus altas ocupaciones los Excelentísimos Prelados de Tarragona y Gerona.

Ultimamente la Junta ha hecho circular por toda España mientras se espera poder dar a luz las circulares, carteles para fijar en las puertas de todos los Templos a fin de que la Peregrinación llegue a noticia de todos. Muchas personas se han inscrito ante los anuncios de que serán limitadas las plazas del tren especial y son incontables las que se han dirigido a la Dirección General para encomendar se les reserve pasaje en expectación de que se publiquen las dichas circulares.

Deseosa la Junta de cumplir la palabra dada se ha apresurado a remitir a todos los Centros de Inscripción las contraseñas necesarias para que pueda empezarse cuanto antes. En Barcelona está autorizado también para admitir inscripciones el «Comité de Defensa Social» (Lauria 42) y las oficinas de la Junta están convenientemente dispuestas para responder a cualquier consulta que referente a la Peregrinación a ella se dirija. Toda la correspondencia debe dirigirse a nombre del Director D. Juan Casademont. Apartado núm. 1 Figueras, provincia de Gerona.

En la última reunión celebrada acordose definitivamente el Itinerario que será el siguiente: Salida de Barcelona en tren especial el 4 de Mayo próximo por la tarde, visitándose Marsella, Niza, Génova, Florencia, Asis, Roma, Nápoles, Pompeya, Loreto, Bolonia, Venecia, Milán, Turín, Lyon, Lourdes y regreso a Barcelona el 31 del mismo mes.

Los precios quedan invariablemente los mismos.

Serie A. (Todo comprendido)

1.ª clase 680 pesetas.

2.ª - 585 -

3.ª - 490 -

Serie B. (Viaje solo)

2.ª clase única. 140 pesetas.

La manera de efectuar la inscripción es abonando 100 pesetas al efectuarse esta y la restante cantidad al terminar el plazo o sea desde el 10 al 20 de Abril. El derecho de inscripción se cerrará improrrogablemente el día 10 de Abril o antes si queda cubierto el cupo que se admitirá como mínimo.

## SOLEMNIDAD ARTISTICA

### EN SAN FELIU DE GUIXOLS

El Patronato de San José, formado de actuales y antiguos alumnos del colegio de los Hermanos de las Escuelas cristianas de la ciudad de San Feliu de Guixols, inauguró su nuevo teatro en la tarde del próximo pasado domingo de Carnaval. El día siguiente hizo su debut la nutrida sección «cómica» de Cassá de la Selva «Talia Catalana».

El público que asistió a las funciones mencionadas fué numerosísimo, y no se crea que empleo el superlativo como cosa corriente y obligada en informaciones de esta clase, no porque la demanda de entradas y localidades fué tan extraordinaria que, no solo se despa-charon todas, si que también más de veinte familias tuvieron que retirarse por falta material de espacio.

Este dato es elocuentísimo, y me releva de demostrar la simpatía que el público de San Feliu siente a favor de los Hermanos y de las obras por ellos realizadas, ya que este Patronato es efecto de sus enseñanzas, como un bello fruto es efecto de un hermoso árbol, sin que esta clase de instituciones sean cosa nueva, porque los Hermanos las tienen establecidas en los principales colegios que ellos poseen y que radican en las diversas partes del Globo.

La interpretación exacta que supieron dar a las diferentes obras los jóvenes de San Feliu de Guixols, tanto los actuales como los antiguos alumnos, no me sorprendió en lo más mínimo, porque conozco yo su aptitud para las Bellas Artes, su afición y su interés en quedar airosos ante el público.

Tampoco pudo sorprenderme la meritisima labor artistica de los distinguidos jóvenes de Cassá de la Selva, que tantos aplausos se llevan ya cosechados en esta industriosa villa, y está última actuación no hizo más que confirmarme en mi convicción, refundida en aquella frase que yo, hace años, les dirigiera en una solemne velada: *A Cassá no es pas tot selva... hi ha terra de conreu...*

Cassá de la Selva puede, si, enorgullecerse de su juventud católica, y del magnífico Colegio de los Hermanos, en cuyas aulas se forman, a la sombra de inteligentes maestros, esos atletas que no se averguenzan de ostentar su fé en pleno siglo de indiferencia, y seguir el camino de Cristo; en medio del *sonris estúpido* de una turba que ignora la más trascendental de las cuestiones.

San Feliu de Guixols ha contemplado con fruición una gallarda

muestra del tesoro que guarda esa tan simpática villa.

En mí, que tanto aprecio a la juventud, porque en ella se refleja la esperanza de la Religión y de la Patria, podrían tener visos de parcialidad estos merecidos aplausos... pero son tributados en la prensa después que las paredes del salón de actos multiplicaron los ecos de las entusiastas y frenéticas palmas que la ejecución de las piezas arrancaba del público.

Se me permitido, al finalizar este breve relato, saludar a la ciudad de San Feliu de Guixols, y a su juventud lozana, llena de nobles entusiasmos y de vida, saludo que expresado en el idioma regional, deseo llegue a Cassá de la Selva saturado de perfumes, después de atravesar sus frondosos y poblados bosques.

Benhajas terra amada—ciutat hermosa y rica, que lluiten per el regne—de santa germanor, conserva aquests Joves—que't volen exaltada, que volen les ventafes—i sempre conrear...

Son Joves nobilissims—soldats de l'avansada, que lluiten per el regne—de santa germanor, son ells on s'emmarallen—els nens de tendra poncellas de la vida—estrelles del Senyor...

Avant J. VENT catòlic—orgull de nostra terra, planter de bons artistes—avant sens cap temor s'elien els vostres pactes—am caritat fraterna. Se'lien els vostres llaïcs—am Patria Fe y Amor.

M. Grió.

## DE BAÑOLAS

Distinguidos amigos de esta villa nos remiten las siguientes líneas para su inserción:

## El colmo del cinismo

Ciertos elementos poco escrupulosos de esta villa se dirigen a distinguidos correligionarios interesando su apoyo al candidato ministerial, en pago de sus gestiones en pro del arreglo de la cuestión promovida por el ex director de EL NORTE contra la Junta Directiva del Patronato Obrero Tradicionalista.

No podemos dejar pasar sin nuestra más enérgica protesta semejante paparrucha por no decir otra cosa.

No solo no gestionaron el arreglo del asunto, los aludidos señores, sino que cuando estaba ya arreglado por mediación directa y exclusiva de un compañero nuestro, hicieron aquellos todo lo posible para desarrugarlo, exigiendo nuevas y humillantes condiciones que el propio interesado rehusó siempre—justo es consignarlo—por absurdas e inaceptables.

Conste que podemos probar documentalente la certeza de nuestra afirmación y que lo haremos si precisa, no estando dispuestos a que se juegue con nosotros.

Los jaimistas de Bañolas, por dignidad, debemos rechazar las recomendaciones de tan falsos amigos, desde luego que para apoyarlas, aducen favores que no han otorgado y, que, en sus labios, representan el más repugnante de los cinismos.

Que conste así.



El Ilmo. Sr. Obispo de Madrid Alcalá, hará su solemne ingreso en la Real Academia de la Historia.

## Crónica de Figueras

Según hemos leído, bajo la dirección y empresa del conocido profesor de gimnasia señor Llavera debe inaugurarse hoy en la plaza de toros una tanda de espectáculos acrobáticos autómicos y mogigangescos.

El festival artístico celebrado el domingo por los jóvenes de la Apostolat Cristiá vióse muy concurrido.

Hoy finaliza en la parroquia el primer octavario de cuaresma predicado por el R. P. Matias Estala.

Una furiosa tempestad de tramontana está barriendo esta comarca hace dos días.

Para hoy domingo está convocado el Centro Federalista para oír a su candidato señor Liadó y Vallés.

Circulan ya las primeras hojas electorales de Salvatella, en las que ataca a la Lliga de Barcelona y a su contrincante federal.

Los sermones del segundo octavario cuaresmal están confiados al P. Fontanet de los Paules del

Asilo Villalonga.

Están muy adelantadas las obras de revoque y esculturado de las fachadas del Casino Menestral que hay el propósito de dejar escudadas para las próximas ferias de Santa Cruz.

Ha transcurrido el Carnaval con una frididad extraordinaria y en completa decadencia.

El Centre electoral regionalista se ha establecido en los bajos de la esquina de las calles de la Carcel e Ingenieros y está servido por dependientes de la Banca Cusi.

El viernes por la noche hubo reunión de amigos del candidato regionalista en el vestibulo de la Sala Edison, propiedad del señor Cusi.

Las primeras noticias de la proclamación del candidato regionalista se recibieron por conducto del Banquero señor Cusi.

Todos los trabajos previos en favor de la candidatura regionalista se hicieron en el establecimiento bancario del señor Cusi.

El mitin regionalista del próximo jueves a las dos de la tarde en que hablara el Sr. Cambó, se celebrará en el Cinematógrafo del señor Cusi.

Se ha acordado poner a la candidatura el sobrenombre de anti-caciquista para quitarle el barniz caciquil que le atribuyen los republicanos por la manifiesta tutoria que sobre la misma ejerce el señor Cusi.

El oficioso apadrinamiento de la candidatura regionalista por parte del Sr. Cusi dicen que va paralelo al que harán de la suya en Vilademuls contra el señor Cirici Ventalló algunos elementos que el tiempo descubrirá y pondremos en claro nosotros antes y después de las elecciones.

El Corresponsal.

## Oficinas Electorales

Se han abierto al público en el local de la Juventud sito en los bajos del Centro Moral a donde podrán acudir nuestros amigos durante todos los días hasta el día de la elección, para hacer las consultas que estimen convenientes.

## Candidatos Tradicionalistas

Distrito de Gerona

D. Dalmacio Iglesias García

Abogado y publicista

Distrito de Olot

Don Pedro Llosas Badía

Banquero

Distrito de Vilademuls

D. Domingo Cirici y Ventalló

Publicista





# Sastrería para señores Sacerdotes de Agustín Bassedas Diaz

Calle de Angel Guimerà, 8 y 12. - BAÑOLAS

Se confeccionan toda clase de prendas en dicho ramo, a tan primitiva sin mangas, sotana española, francesa y romana, balandrán (a) llova, diletas, manteos, balonas, palaciegas, misetas, etc., etc.

Para informes en Gerona, JUAN MATAS tienda de Tejidos, Géneros de punto y Mercería.

Rambra de la Libertad, 15 (lado del río, frente del Café Norat)

# BUSQUETS Y LLAPART

Ciudadanos, 5 GERONA Herrerías 6.

TELEFONOS: Intero urbano, 53. Urbano, 88.

# Banca-Bolsa-Cambio-Giros-Cupones

POSEEMOS gran existencia de Cédulas Argentinas y Uruguay, con el nuevo timbre Belga que canjeamos al acto en muy buenas condiciones.

PAGAMOS los cupones de Amortizable 5 por 100; Lérida a Reus 3 por 100; Huesca a Francia 4 por 100; Energía Eléctrica 5 por 100; Uruguay 3 y medio por 100; San Salvador 6 por 100; y Brasil 4 por 100, vencimiento de Febrero y los de Cédulas Argentinas 6 por 100, Serie L. de 1.ª de Marzo.

# LA LUCHA ELECTORAL

## En Gerona. La Campaña en Vilademuls

Fue un verdadero mercado electoral el que se celebró ayer en nuestra ciudad a donde se dieron cita candidatos y demás personalidades distinguidas de los pueblos del distrito de Gerona. Tuvimos ocasión de hablar con algunas de ellas las que se muestran gratamente impresionadas de la marcha de los trabajos que se efectúan para conseguir el triunfo del Sr. Iglesias, de este insigne defensor de los principios religiosos y patrios, que tan brillantemente actuó en el Parlamento Español, durante la pasada legislatura.

Todos se dan cuenta de la trascendencia electoral, todos estiman que para un feliz resultado es preciso no darse un momento de reposo, multiplicando las energías y acudiendo a todos los medios que las circunstancias aconsejan.

Definitiva y claramente la lucha está entablada entre el republicano y el católico, entre Fernández del Pozo y Dalmacio Iglesias, por manera que todo voto que se distraiga para este último dándose al Sr. Ciurana, es voto que favorece única y exclusivamente, al candidato republicano que en torno suyo lleva como concentrados todos los odios contra los grandes principios católico-sociales que un día engrandecieron a la patria.

Es de creer pues que dominando este criterio en la gente de orden, ésta como un solo hombre cumplirá con su deber votando la candidatura del que por diversos títulos se hace acreedor al apoyo y protección de los buenos gerundenses y de los habitantes todos del Distrito para quienes tanto se ha venido sacrificando en el ejercicio de su cargo.

¡Católicos todos, amantes de la prosperidad de nuestra ciudad y Distrito, es cuestión de dignidad y recta conciencia el votar al señor Iglesias!

Si así lo hacéis, merecéis bien de Dios y de la Patria.

## Derrota de Cusi

De Figueras nos comunican que dadas las impresiones obtenidas por el candidato tradicionalista señor Cirici Ventalló y las prestigiosas personalidades que le acompañan en su visita por los pueblos de las comarcas del Ampurdán y la Garrotxa, puede darse por descontada la derrota del abominable cacique y la emancipación del distrito de Vilademuls gracias al esfuerzo tradicionalista.

Cusi que ha seguido las huellas del viaje triunfal de nuestro candidato, pudo convencerse de que no hay posibilidad de alcanzar la reelección con que soñaba.

En Borrassá después de haber anunciado su llegada por medio del pregonero y de haber llegado a la vispera un agente de contribución anunciado que Cusi repartiría el maná en mitad de la plaza pública, solo le esperaban el estancadero en cumplimiento del penoso deber que le impone su cargo de dependiente de la tabacalera y media docena de desgraciados que apenas le pueden prometer sus personales votos.

En otro pueblo de la costa le pidieron diez mil pesetas por 200 votos. Cusi se desesperaba considerando exorbitante esta pretensión pero comprendiendo por otra parte que si no dá dinero no tendrá votos, ofreció entrar en regateos.

Intil decir que conociendo esta negociación seguiremos la pista de los 200 votos, de los 2 mil duros y del señor Cusi, habiendo adoptado nuestras medidas para que tanto ésta, como alguna otra ilegalidad que se trama no puedan consumarse.

Mientras Cusi ofrece dinero, nuestro candidato recorre en automóvil los pueblos más apartados haciéndose cargo de sus necesidades y del triste abandono en que se hallan sumidos. prometiendo trabajar con ahinco para que Vilademuls alcance mejoras materiales de positiva utilidad.

Hasta en los pueblos de la costa

de más marcada significación republicana el señor Cirici Ventalló ha sido bien acogido, recibiendo inequívocas muestras de afecto que le obligan a perseverar con más entusiasmo si cabe en su campaña para redimir Vilademuls.

Ayer por la mañana el señor Cirici Ventalló en compañía de los señores Huguet, Noguera, Font y Fargas, y Burch, salió de Figueras en automóvil por los pueblos de la alta montaña.

## Recorriendo pueblos

El señor Cirici Ventalló ha recorrido los pueblos de la costa informándose de sus aspiraciones y necesidades; en Rosas y Cadaqués prometió reparar los enormes daños que a los honrados pescadores de aquellas localidades causó la reforma legal referente a la pesca de la ensesa recientemente aprobada por el Congreso sin la menor protesta del Diputado Cusi.

En Rosas pudimos recoger la impresión de labios muy autorizados de que la verdadera lucha electoral queda planteada entre el candidato republicano y el tradicionalista. La derrota de Cusi la descuenta todo el mundo.

El señor Cirici Ventalló prometió volver a Rosas y Cadaqués dentro tres o cuatro días con objeto de celebrar dos importantes actos públicos.

También ha visitado el candidato los pueblos de Vilademuls, Viladesens, Orriols, Bascara, Calabuig, Armadás y Pontós recibiendo en todos ellos visitas de numerosas comisiones y ofertas de apoyo verdaderamente importantísimos.

Le acompañan en este viaje el prestigioso Jefe Tradicionalista de este Distrito don Carlos Huguet, los miembros de la Junta Provincial Sres. Noguera y Font y Fargas y nuestro compañero de redacción señor Burch.

## Actividad picusible

Para demostrar el esfuerzo incansable que se está desplegando en la campaña de Vilademuls citaremos el detalle de que en dos días el candidato y las personas que le acompañan han realizado un recorrido de más de 500 kilómetros en automóvil y que ayer en un intervalo de 4 horas recorrieron 3 pueblos, celebrando en 2 de ellos importantes mítins.

## En Borrassá

A las 7 de la tarde del viernes llegó a Borrassá el señor Cirici Ventalló siendo recibido por el pueblo en masa.

Después de una visita al Ayuntamiento se dirigieron a un espacioso local situado en los bajos de las Casas Consistoriales donde aguardaban centenares de personas convocadas por medio de un pregón.

Inmediatamente comenzó el mitin presentando al candidato y a las personalidades de Gerona que le acompañaban el Alcalde de Borrassá.

Le siguió en el uso de la palabra nuestro querido amigo el batallador y elocuente señor Font y Fargas que pronunció un hermoso discurso recordando sus campañas políticas en aquellas comarcas y sus anteriores visitas al Pueblo de Borrassá con motivo de actos análogos al que se celebraba.

Hizo presente que el candidato era su colaborador en la obra que nuestro respetable amigo don Manuel de Bofarull ha realizado en provecho del distrito de Vilademuls y pidió que le votaran con la seguridad que el señor Cirici Ventalló de salir diputado sería un verdadero procurador de los intereses de la comarca.

Analizó la significación de las candidaturas contrarias combatiendo energicamente la caciquista del señor Cusi. El señor Font, fué muy aplaudido en algunos párrafos de su discurso y especialmente al final del mismo.

Seguidamente se levantó a hablar el señor Cirici Ventalló, siendo ovacionado.

Dijo que aceptaba los aplausos que con gusto acababa de oír por entender que iban dedicados a don Manuel de Bofarull, el correligionario ilustre y benemérito que con una labor activa y patriótica de diez años ha conseguido captarse las simpatías y el afecto de los electores de aquel distrito.

Rechazó los elogios que le acaba de dedicar el señor Font y Fargas. Poco valgo y poco puedo ofrecerles como no sea la seguridad de que lucharé sin tregua ni desmayo contra el inicuo y abominable caciquismo que agobia el distrito de Vilademuls.

Enemigo de llevar las luchas al terreno personal creo sin embargo, —agregó— que cuando se tropieza con un adversario de la índole de Cusi cuya fuerza no está cimentada en ideales de ninguna clase sino en la mas descarada entronización de un caciquismo personalísimo hay que combatir a las personas y debe hacerse con valentía, incluso con brutalidad. (Aplausos).

Analiza la obra de Cusi, enumera los negocios y monopolios que ha conseguido alcanzar y se compromete a conseguir por todos los medios legales a romper la red con que tiene aherrajados a los electores de Vilademuls.

En un breve resumen glosa los principios fundamentales del programa tradicionalista y promete seguir batallando sin tregua por el triunfo de nuestros ideales.

Dirige una briosa excitación a los electores de Borrassá para que voten con arreglo a los dictados de sus conciencias, manteniendo después con energía la pureza del sufragio.

Terminó pidiendo que a la sombra de la Cruz redentora que preside la esbelta torre de la Iglesia de Borrassá se agrupen todos los hombres de buena voluntad celosos de independencia y amantes de Cataluña para iniciar una cruzada contra el cacicato de Cusi.

Grandes aplausos coronaron la peroración del candidato tradicionalista que abandonó poco después la villa.

El vecindario en masa acompañó el automóvil en que viajaban nuestros amigos hasta el término del pueblo.

## En Ordís

Ya muy entrada la noche llegaron los expedicionarios al pueblo de Ordís.

Les recibieron también con gran entusiasmo pasando al local de las escuelas municipales donde se hallaba congregado un gran gentío.

Inmediatamente se organizó un mitin en el que hicieron uso de la palabra el Sr. Font y Fargas para presentar al candidato y el Sr. Cirici Ventalló.

Este hizo una exposición de los términos en que se halla planteada la lucha excitando a los republicanos a que voten a su candidato cumpliendo con los deberes que les impone la disciplina, pero los electores que no sean republicanos, (añadió) los que no sientan ideales de secta, los amantes de la Religión y del orden estáis obligados a votar mi candidatura.

El que no tiene derecho a solicitar vuestros votos es Cusi, que no representa ideas ni fuerza política merecedora de beligerancia, Cusi el cacique que ha pretendido es-

# Banca Puig

Minali 2 frente a casa Servilja Gerona

Valores Cambio Bolsa

La BANCA PUIG ofrece al público cuantas facilidades pueda desear respecto a las siguientes operaciones bancarias: Negocia Valores y paga Cupones (órdenes vencimiento) ra. fónales y extrajeros. Recibe órdenes fin de mes para la Bolsa de Barcelona. Cambio Billetes y Monedas de clases y naciones.

clavizaros con el dogal de las contribuciones y el monopolio de la luz. (Aplausos).

Terminó diciendo que vencedor o derrotado en la contienda se consideraba en el deber de consagrar sus energías todas a la defensa de los intereses del distrito de Vilademuls.

De Ordís fueron despedidos los viajeros con una calurosa demostración de simpatía.

Ayer llegó a Gerona con objeto de asistir al acto de su proclamación el Sr. Cirici Ventalló.

## Carta abierta al Sr. Gobernador civil de la Provincia

Señor Gobernador:

Las circunstancias singularísimas en que va a desarrollarse la próxima contienda electoral en el distrito de Torroella de Montgrí intereso vivísimo que ella inspire no sólo a los electores de este distrito, sino también a toda esta Provincia y aún a la opinión pública barcelonesa que por circunstancias bien notorias sigue con especial atención el proceso electoral que en Torroella se está desarrollando, me inducen a dirigirme a V. S. con el respeto debido a la autoridad que ejerce.

Cumple al interés de todos que la próxima votación se lleve a cabo en un ambiente de tranquilidad y de respeto absoluto a la pureza del sufragio, al decoro del cuerpo electoral y al de los candidatos que aspiramos a honrarnos con su representación en Cortes.

Sin duda alguna esta aspiración nobilísima la comparte también V. S. tan interesado como nosotros en que alcancen realidad práctica y positiva los deseos antes expuestos. No dudo que a ello aplicará su esfuerzo y para coadyuvar a esa acción, me permito formular algunos ruegos que para mayor claridad concretaré en los apartados siguientes:

a) Ruego a V. S. se sirva disponer lo conveniente para que por las autoridades locales respectivas una vez probado el hecho, sea inmediatamente detenido cualquier individuo que, fingiéndose agente mío, pretendiera corromper al cuerpo electoral ofreciendo dinero a cambio de votos. Me repugna el procedimiento, lo condena la ley, y aunque su sanción no es necesaria para quien tiene como norma de conducta los preceptos que dicta la propia conciencia, me apremio a hacer esta manifestación con anterioridad más que suficiente para que puedan evitarse posibles amañeos de quienes simulando patrocinio mi candidatura serían en el fondo sus más encarnizados enemigos. Particularmente he rogado ya a los señores que han de ser mis apoderados que denuncien desde luego a las autoridades competentes la menor tentativa de compra de votos que pueda llegar a su conocimiento.

b) Ruego a V. S. muy encarecidamente disponga el envío de fuerzas de la Guardia civil al pueblo de Armanera, donde las lu-

chas de la política local presentan un caracter que aconseja dedicarse particular atención y he de pedirle también que al disponer el envío de los guardias a dicho pueblo ordene al Alcalde del mismo, nombrado por V. S. en substitución del anterior recientemente destituido, que sitúe la fuerza en las proximidades del colegio electoral con objeto de que su presencia allí pueda ser, en todo momento, absolutamente eficaz para asegurar el orden, la libre emisión del sufragio y las operaciones del escrutinio.

c) Ruego asimismo a V. S. se sirva adoptar disposiciones semejantes en los pueblos de La Pera, Albons y Cerviá.

Estas son, por hoy, las peticiones que debo hacer a V. S. sin perjuicio de ampliarlas según aconseje el desarrollo de los acontecimientos.

Acepte V. S. estas indicaciones hijas de un conocimiento del distrito y de la previsión más elemental.

Sirvan ellas de coadyuvante a la acción gubernativa que no dudará V. S. en el sentido que mejor y más cumplidamente garantice el derecho de los electores a que se respete y consolide el verdadero resultado de la votación.

Con toda consideración B. S. I. Gustavo Peyra. Torroella de Montgrí 1 de Marzo de 1914.

# GENERAL

Trabajando en una carretera de San Feliu de Guixóls el obrero Pascual Jorge produjo una herida en el dedo meñique de la mano derecha.

MARIA RAMÍO FERREROS Profesora en Partos de la Maternidad Provincial y sala de Partos del Hospital. Calle del Progreso, 4, 2.ª, 2.ª - GERONA

La Guardia civil detuvo en dreras a Jaime Llorens por haber sustraído sin la debida autorización dos carretadas de madera de la finca denominada Capdevila situada en aquel término municipal.

## Hotel del Centro (Antes Fita)

Este antiguo y acreditado establecimiento ha sido totalmente reformado y puesto a la altura de los mejores de su clase por su nuevo director Francisco Camps.

La casa cuenta con cincuenta habitaciones.—Dos magníficos y espaciales comedores.—Salón de lectura.—Precioso pin.—Comedor de verano.—Luz y agua calientes.—Servicio de habitaciones eléctricas en todas las habitaciones.—Servicio especial para viajeros.—Cocina francesa y española.—Ches a la llegada de todos los trenes.—Garage.—Se habla francés e italiano.

Ha sido hallado carbonado en su domicilio el anciano Ramon menech, vecino de La Pera.



# Locales

El dueño de los acreditados Almacenes «La Liquidadora», Ciudadanos, 11; Minali, 1 y Herrerías Viejas, Gerona, anuncia a su numerosa y distinguida clientela que desde el día 1.º de Marzo pondrá a la venta con una rebaja de un 30 a 70 por ciento de su precio corriente, todos los géneros que fueron del no menos acreditado establecimiento de don Guillermo Vigneaux, casa Franlés, establecido calle Ciudadanos, núm. 10.

Según hemos podido comprobar puede el dueño de «La Liquidadora» ofrecer los géneros a buen precio por haber adquirido dicho establecimiento en condiciones muy ventajosas.

Al mismo tiempo pone a la venta 3000 paraguas con un 70 por 100 de rebaja.

**Champán** tipo Seco y Dulce. Botella grande 1'50 pesetas y botella media una peseta. Éxito mundial.

En la Cámara de Comercio de esta ciudad dió ayer mañana su anunciada conferencia de carácter profesional el ilustrado Inspector de Higiene Pecuaria de Madrid, don Félix Gordón Ordas.

Hizo la presentación el Inspector de Higiene Pecuaria de esta Provincia don Juan Verdúguer.

Disertó sobre el tema «Antagonismos en las Profesiones» que desarrolló magistralmente cosechando calurosos aplausos de la selecta concurrencia que llenaba el local.

El conferenciante fué obsequiado por el Colegio de Veterinarios con un banquete en el Hotel del Comercio, pronunciando brindis los Sres Gimbernat, Benito, López, Verdaguer, Arderius y Delauder, resumiendo los brindis el Sr. Gordón teniendo a los comentarios acentuados de sus labios durante su nuevo y brillante discurso.

Según la Real Academia de Medicina el Caldo de Cereales Vigor es diez veces más nutritivo que el de carne.

**MERITORIO**, ganando enseguida, se necesita en una casa de Banca de esta ciudad.

Informarán en esta administración.

En el Salón de la sociedad de cultura artística «Athenea» tendrá lugar hoy a las 6 y media el acto inaugural de la Exposición de Pintura Antigua.

Sabemos que revestirá gran solemnidad dicho acontecimiento y que para asistir al mismo han sido invitadas las autoridades de la localidad.

Únicamente los socios podrán entrar en el local.

Agradecemos la atención de la Junta invitándonos a dicho acto.

## La anemia social

La vida puede equipararse a una empresa mercantil; si la capacidad vital se conserva con ingresos proporcionados a los gastos, la salud es excelente; si éstos superan a los ingresos, la bancarrota es aproximada. La vida moderna tiene exigencias visuales y como pide más de lo que uno puede dar, así se explica que la generación actual se caracterice por la miseria fisiológica, raquitismo, debilidad física y moral, anemia, neurastenia, etc.

Hay que compensar el mayor gasto que se exige a la máquina humana para prevenir la anemia, neurastenia, debilidad, raquitismo linfático, y esto no es difícil de lograr con tónicos nerviosos tan maravillosos como el jarabe de **Hipofosfitos Salud**.

Veintitres años de maravillosos resultados. Si se ofrecen similares rechácese.

El mercado semanal celebrado ayer vióse concurridísimo. En la plaza mercado entraron 201 buques y 278 vacunos, recaudándose 61'60 pesetas por derechos de entrada.



## LOS NIÑOS DÉBILES,

siempre crecen fuertes con el uso de la Emulsión SCOTT y esta afirmación queda probada en la siguiente carta, una de las mil recibidas de los Srs. Médicos y padres de familia.

«Mi hijo Emilio de 3 años estuvo enfermo de gravedad en Agosto último con unas fiebres gástricas y quedó tan delicado y raquítico que creíamos no había medio para salvarle. Tuvinimos la suerte de apelar a la Emulsión SCOTT y se repuso pronto de carnes y fuerzas, quedando completamente restablecido.» Fabián Lopez, Alpera (Albacete) 2 de Marzo de 1913.

## Emulsión SCOTT



Las imitaciones fallan; insístase pues en adquirir la legítima Emulsión de SCOTT y no se acepte otra.

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Maza, Calle de Valencia, 23, Barcelona a cambio de 25 cts. en sellos para el franqueo.

Las farmacias que hoy se hallan de turno son las de los Sres. Joaquín Coll, Eliseo Palau y Luis de Puig.

## Hereditado Café

Se vende por no poder atender al negocio sus dueños.

Darán razón calle del Progreso número 7 Gerona.

Viernes según ya dijimos, dió su anunciada conferencia, en el Grupo Escolar, sobre «La Modestia en las diversiones», el ilustrado catedrático del Seminario doctor don Federico Trigas.

La numerosa concurrencia que asistió al acto entre la cual había los señores profesores del citado establecimiento docente y muchos obreros aplaudió los diversos conceptos, que con gran acierto emitió el conferenciante.

La Canastilla de Oro, tienda de confección y venta de ropa blanca, se ha trasladado a la Rambla de La Libertad, n.º 8.—Gerona.

Durante el pasado mes de Febrero se han sacrificado en el matadero municipal 103 cabritos, 1,312 corderos, 46 terneras, 103 buques, y 331 cerdos.

La recaudación obtenida comparada con la de igual período del año anterior arroja un alza de pesetas 2,037'02.

## Elixir Callol Cura debilidad nerviosa

Programa de las obras que ejecutará hoy la banda del Regimiento de Asia en la Rambla desde las 11'30:

- 1, «Álvarez de Castro» (P. D.), Juncá; 2, «La Novicia» (Mazurca), Cotó; 3, «La Generala» (Fantasía), Vives; 4, «Danzas Arabes» (Primera vez), San Nicolás; «Sirena» (P. D.), Kauski.

LA HORMIGA DE CRO Ilustración católica que se publica en Barcelona, contiene 16 páginas de información gráfica mundial y 2 páginas de lectura amena y ortodoxa con interesantes novelas intercaladas en forma encuadrable. Suscripción, diez ptas. al año. Se suscribe en todas las librerías.

## Día religioso

**MARZO**  
SANTORAL  
Domingo.—El Santo Angel de la Guarda. Stos. Rosendo ob. y mr. y Albino obispo.

Cuarenta Horas.—En la iglesia de las Capuchinas.

Por la mañana desde las 8 a. las 11 y media, y por la tarde desde las 4 y media a las 6 y media.

## Apostolado de la Oración

Intención para este mes  
Pedir al Sagrado Corazón de Jesús la vuelta a la unidad Católica de las Iglesias del Oriente.

Lunes.—San Simplicio p. y cf.

Los que padeis tos, crónica, catarros asma, bronquitis, pulmonías y demás dolencias del aparato respiratorio, tomad el PECTORAL ALPINO, alivio inmediato y rápida curación. Poderoso tónico pulmonar, cocira la tuberculosis.—Venta en Farmacias y Droguerías.

Agente en esta provincia: don Salvador Verdúguer, Carretera Barcelona, 5 tienda de comestibles.

## Gotas madres sulfurosas

DE BAR  
Medicación sulfurosa por experiencia, Herpes, lagas, anginas, bronquitis, estrófulas y siempre que esté indicado el uso del azufre o de las aguas minerales sulfurosas.

Precio del frasco 3 pesetas  
Depósito: Sres. don Joaquín Coll e hijo Rambla, Farmacia

## TEJIDOS Y NOVEDADES

DE BIARNES Y PAGÉS  
SUCESORES DE CASELLAS  
Constitución 12 y Ciudadanos 1 GERONA

Al encargarme de este tan acreditado establecimiento tengo sumo gusto en participar a los numerosos clientes amigos y conocidos que en virtud del traspaso y por ser fin de temporada he resuelto establecer desde esta fecha verdadera rebaja de precios en todas las secciones de la casa.

El adreditatio espumoso CHAMPANILLA acaba de obtener el Gran Premio y Medalla de Oro en la Exposición Internacional de Londres.

# Extranjero

Paris, 28

## Cardenal fallecido

Salzburg.—Ha fallecido el cardenal Katschteler.  
Era el único purpurado alemán que había en el Consistorio.

## Accidente ferroviario

Un despacho de Nacrobi (Africa Austral) dice que ha ocurrido un accidente ferroviario que ha causado 18 muertos y 30 heridos, indígenas 12 de ellos.

## El naufragio del Eklyptica

Ferrol.—En la costa del Ferrol han sido hallados varios cadáveres de marinos que, según se cree, pertenecían al vapor danés «Eklyptica».

## Sangriento combate

Benghazi.—Las tropas avanzaron ayer sobre Sidi Braním; un batallón batió, dispersándoles, a 600 rebeldes, quienes dejaron en el campo 179 cadáveres y se llevaron numerosos heridos.

Los italianos tuvieron un oficial y 20 ascaris muertos y un oficial y muchos ascaris heridos.

## Las víctimas de la aviación

Constantinopla.—Los oficiales Fethibey y Sadix, volando en aeroplano esta mañana, entre Damasco y Jerusalem, sufrieron una terrible caída en el distrito de Tiberiades, viniendo a estrellarse contra el suelo los dos aviadores, quedando muertos.

## Crisis parcial del Gabinete

Bruselas.—Ha dimitido el ministro de Hacienda M. Levie. M. Vandevyvere, ministro de ferrocarriles, ha sido nombrado para la cartera de Hacienda.

El ministerio de Comunicaciones ferroviarias lo desempeñará el ministro de Marina y Correos.

## Una reclamación

Washington.—Los Estados Unidos oyendo que la muerte de Vergara necesita una reparación, han mandado una comunicación a Huerta pidiendo el castigo de los culpales.

## Lo de Portbou

El director de Aduanas y los agentes del ramo en Portbou han celebrado una entrevista con el señor Bugalial relacionada con la huelga a que parecen decididos a dichos agentes.

## Centro Jurídico-Administrativo de FONT y BURCH

CORT-REAL, 4, Pral.—Gerona.  
Gestión de toda clase de asuntos en las oficinas públicas.  
Oficina de seguros L' ABEILLE Incendios Pedrisco  
Accidentes Vida

## Agencia de Transportes

JUAN PERA  
Calle Sta. Eugenia, 8.—GERONA  
Teléfono, número 206.

Especialidad en el traslado de muebles  
Parcheraciones diarias de y para Barcelona a domicilio con la casa A. Serra e hijos—Recl. 73.  
1.º y 2.º clones de los vapores Píntica, Izquierdo y Compañía.

# El Siglo XX

Son una página de oro para la industria del gas los perfeccionamientos y aplicaciones prácticas de que está siendo objeto actualmente dicha industria. No pertenecerá a la época moderna quien desconozca lo práctico, higiénico, cómodo y económico que resulta el disponer de una buena cocina u hornillo para guisar, un buen calentador automático de agua para la cocina un buen calentador para cuarto de baños y duchas, una bañera con calentador, una buena estufa y todo lo que hace referencia a la calefacción en general actualmente para este uso libre el gas de toda clase de impuestos.

Novedades continuas en el alumbrado por incandescencia. Referencias: en las oficinas fábrica de gas, calle Industria, número 4.

**CONSULTORIO Y CLINICA**  
de curación de las enfermedades de la piel y de las vías urinarias del

**Dr. VILA SABATER**  
Antiguo alumno interno por oposición de los Hospitales, Clínico y de la Santa Cruz de Barcelona.

P. de Bell-lloch, 4, 1.º.—Gerona

HORAS DE CONSULTA:  
Días laborables de 10 a 1 y de 4 a 6.  
Días festivos de 9 a 1.  
Económica de 7 a 9. Gratis a los pobres

Calza a la medida con solidez y perfección la **Zapatería Freixas** Progreso, 58 Gerona

Preparación de señoritas para la carrera del magisterio en sus grados elemental y superior.  
Exámenes en la Escuela Normal de Barcelona.  
Para informes, dirigirse a la Sra. Francisca Colomer, Profesora del Grupo Escolar de Gerona.

**Dr. F. COLL TURBAU**  
— MÉDICO DEL HOSPITAL —  
(Servicio de Cirujía)  
Premio extraordinario de la Facultad de Barcelona.—Ex-pensionado de París por el ministerio de Instrucción Pública

Cirujía general y enfermedades de la mujer

CONSULTA de 10 y media a 1 y de 4 y media. — Días festivos de 10 a 12.

Gerona, Força, núm. 4, piso 1.º-2.º (Presste a la Administración de Correos)

# MUY IMPORTANTE



Para teñir las CANAS y que sea completamente imposible conocer que estén teñidas, úsase como á tina perfección para devolver a los cabellos su verdadero color, hayan sido rubios, castaños ó negros, con toda naturalidad, el acreditado

## Acete Vegetal Mexicano Perfumado

Premio con Gran Prix, Cruces, Medallas de Oro  
No es necesario usar cepillo, no tiene ni trato ni mancha, y lo prueba el que se usa con las mismas manos, y enteramente igual que cualquier acete de tocador. Los premios y diplomas están todos legalizados. En toda caja que no se vea la marca registrada ya indicada y la firma del autor, FRANCISCO BELTRAMI no es legítima y esto es muy importante para el consumidor, si quiere obtener resultados garantizados. Concesionario: E. Sarrá, Ronda de San Pedro, 7, Barcelona.

Precio: 5 y 10 pesetas.—(Rechácese el que no lleve la firma del autor)  
Su fama es tan universal que se vende en todas las Perfumerías y Droguerías del mundo.

# Doctor B. CARRERAS

Médico-Oculista  
Ex-subsido Auxiliar del Dispensario Oftalmológico del Hospital de la Santa Cruz de Barcelona.  
Tiene abierto su gabinete de consulta en la calle de la FORSA, 4, 1.º.  
Horas de visita: de 10 y media a 1; y de 3 y media a 5.

# Cambios corrientes

Facilitados por la casa «Busquets y Llapart» Ciudadanos, 5.—GERONA

Día 29 de febrero de 1914

|                          |                           |       |
|--------------------------|---------------------------|-------|
| <b>Barcelona</b>         | Accs. Alicante fin de mes | 95'80 |
| Cierre de las 10'15      | » Norte                   | 95'60 |
| Interior fin de mes      | » Orense                  | 25'00 |
| Accs Alicante fin de mes | » Andaluces               | 68'70 |
| » Norte                  |                           | 95'95 |
| » Orense                 |                           | 25'10 |
| » Andaluces              |                           | 68'60 |
| Cierre de las 17'15      |                           |       |
| Interior fin de mes      |                           | 79'91 |

**Cambios extranjeros**

|  |        |        |
|--|--------|--------|
|  | Franco | 106'20 |
|  | Libras | 26'81  |
|  | Marcos | 130'75 |

**BOLSA.—Efectos públicos.**—Interior 4 por 100. A. 84'20—Id. B. 82'75—Id. C. 81'75—Id. D. 80'55—Id. E. 79'80—Id. F. 79'82—Id. G. H. 85'00—Amortizable 5 por 100. A. 100'00—Id. B. 99'65—Id. C. 99'60—Deuda municipal 1903-04-05: 92'50—Id. A. B. C. 93'50—Id. D. Ensanche 1907: 93'25—Id. Bono Reforma 91'75—Id. Serie F. 100 pesetas 89'00—Diputación Provincial 4 y medio por 100: 98'00—Puerto de Melilla 6 por 100: 105'50

**Obligaciones contada.**—Villalba-Segovia 4 por 100: 87'25; Al mansa 4 por 100: 87'25, id. 3 por 100: 57'25; Francia 2 y cuarto por 100: 58'50; Alicante 5 por 100 A: 103'50; id 4 y medio por 150 B: 97'50; id 4 por 100 C: 86'25; id 4 por 100 D: 86'37; Cáceres 5 por 100: 99'50; id 4 p. 100: 86'50; Barcelona electricidad 5 por 100: 93'50; id 4 por 100: 82'00; Compañía Trasatlántica 4 por 100: 84'50; id 5 p. 100: 95'50 Electro Metalúrgica del Ebro 5 por 100: 99'00; Catalana Gas y Electricidad, E: 95'50; Energía eléctrica de Cataluña 5 por 100: 95'50.

**Acciones contada.**—C. Peninsular Teléfonos 5 por 100 Preferentes: 98'75; Construcciones y pavimentos 6 por 100: 104'75.

**Bolsa de Madrid.**—Interior 4 p. 100 fin de mes 79'92; Amortizable 5 por 100: 99'00.

**Bolsa de Paris.**—Exterior Español 90'25; Acciones Alicante, 452'00; id Norte 451'00; id Andaluces 322'00; Obligaciones Rusia 5 por 100: 104'10; id 4 y medio por 100: 93'10; Renta Francesa 3 por 100: 87'15; Acciones Rio Tinto 175'00; id. Ferreira 63'00.

**Bolsa de Londres.**—Colombia 3 por 100: 51'87; Venezuela 3 por 100: 58'37; Rusia 5 p. 100: 104'62; Nicaragua 5 p. 100: 81'25; Coahuila Rica 4 por 100: 61'75; San Salvador 6 por 100: 96'75; Consolidado inglés 76'12; Exterior Español 89'00.

**Bolsa de Amberes.**—Cédulas Argentinas 5 por 100 K: 87'00; id 6 por 100 L: 95'10; id 6 por 100 nuevas 92'60; id Uruguay 6 por 100 oro 93'80.



